

# 島中だより

教育目標  
 学ぶ意欲にとみ  
 心豊かで たくましい生徒

八戸市立島守中学校  
 TEL 83-2011  
 文責 教頭 岩館 昇

## より高い目標をもち、計画を立てて実行しよう

校長 竹花 和人

※8月22日(火)の2学期始業式 式辞より

31日間の夏休みも終わりました。今年の夏休みは例年と異なることが多かったです。特に天気です。1学期終業式までは30℃を超える日が続きましたが、次の日からは雨が降る日が多く、八戸市の8月に入ってからの1日の日照時間は、ほぼゼロの日が続いています。これはいわゆる「やませによる冷夏」です。3年生にとっては、涼しくて受験勉強にちょうどいい天気だったかもしれませんが、1・2年生にとっては、部活動、特に外での部活動は満足できるような練習ができなかったのも、残念に感じている人も多いと思います。

さて、今日から2学期がスタートします。先ほど各学年の代表による決意表明がありましたが、1・2年生は学習と部活動、3年生は学習と学校行事についての具体的な目標を掲げていました。今年の学校目標は「より高い目標を目指して努力する『向上心』をもった生徒の育成」であり、代表生徒の決意表明は、この学校目標どおりのものです。そこで始業式では、2つの話をします。

1つ目は、スローガンについてです。「We Love すまもり」というスローガンについて、1学期は「笑顔」はほとんど全員がよかったという評価でしたが、他の「温厚」「意欲」「尊敬」は十分でなかったとの評価でした。2学期は、文化祭をはじめとして保護者や地域の方々などが学校においでになる機会が多くなります。特に、12月21日には青森県知事の三村申吾さんがおいでになり、3年生を中心に意見発表することになります。「笑顔」「温厚」「意欲」「尊敬」を忘れず生活しましょう。

2つ目は、「目標をもって生活しよう」ということです。1学期始業式でイギリスの政治家であるウィンストン・チャーチルの言葉「向上とは変化である」を紹介しながら「より高い目標を目指して努力しよう」という話をしました。1学期に実施したアンケートによると、保護者や先生方からは「より高い目標をもつ」「目標達成に向けて実現可能な計画を作成し実行する」という点に課題があるという結果が出ています。生徒の皆さんは、より高い目標をもって努力しているつもりなのかもしれませんが、先生方や保護者から見ると、「もっと上を目指してほしい」とか「まだまだ努力が足りない」と感じているのではないのでしょうか。そこで、2学期始業式では「人間は、目標を追い求める生き物だ」という言葉を紹介します。この言葉は、古代ギリシアの哲学者アリストテレスのもので、アリストテレスは、アレクサンドロス大王の家庭教師であった人物で、哲学という言葉のもととなる言葉を生み出した人物です。アリストテレスによると、人間はそもそも向上心があるようにできているが、人間社会が複雑になると、目標に向かって努力することもバカらしいとか、努力することがだるいとか思い込む若者も出てきます。そこで、自分自身でできるだけ早く目標をつくり、努力し、自分で食べていく・生きていくことの必要性を気付かせることが大切であり、意味のある人生を送るか、死んだような人生を送るかは、目標をもてるかどうかで決まるのだ、ということのアリストテレスは述べています。

生徒の皆さんは、1学期の課題であった「より高い目標をもつこと」「目標達成に向けて実現可能な計画を作成し実行すること」について、2学期は先生方や保護者にも伝わるように努力して、充実した2学期にしてほしいと思います。

**人間は、目標を追い求める生き物だ**

# 17名のボランティアが、丑の湯まつりを盛り上げる！！

7月25日（火）に、社会福祉協議会で『丑の湯まつり』が行われました。この日は、3年生2人、2年生10名、1年生5名、合計17名の生徒が参加しました。8時半に学校を出発し、9時から職員との打ち合わせがありました。そこで、役割分担が発表され、各担当部署に分かれて説明を受けあと、飲み物販売や揚げもちづくりなどボランティア活動を行いました。

11時から、アトラクションが始まり、17人での『よっちょれ』を披露し、会場は大盛り上がりでした。アンコールの声が上がり、2回踊りました。住澤祐人君が代表で、『このような機会をいただいてありがとうございます。僕たちの踊りで皆さんに元気を与えることができたうれしいです。』とあいさつをしました。お年寄りのたのしそうな笑顔が印象的でした。



## 小雨の中頑張った！資源回収！

8月17日（木）に、資源回収が行われました。午前中はかなりの雨が降り、行くことは無理かと思われましたが、みんなの思いが通じたのか、午後は小雨になり終わる頃には雨が完全に上がりました。また、9名の地域・保護者の方が参加してくださり、無事に終わることができました。

今回、空瓶・アルミ缶・スチール缶を出して協力いただきました地域の方々に、この場をかりて、心からお礼を申し上げます。今回の収益金は、生徒会誌『松葉』の費用に使わせていただきます。



## 9月の行事予定

## 新人戦に向けて準備しましょう。

- 9月 1日（金） 全校朝会・英語弁論大会  
（住澤君・中下君出場）
- 4日（月） 生徒朝会
- 5日（火） グッジョブウィーク  
～8日（金）まで
- 8日（金） 生徒朝会・防犯弁論大会  
（畑さん出場）
- 11日（月） 避難訓練
- 14日（木） フリー参観日  
市中体秋季大会壮行式
- 15日（金） 生徒朝会
- 16日（土） 市中体秋季大会1日目

- 9月 17日（日） 市中体秋季大会2日目
- 18日（月） 市中体秋季大会3日目  
敬老の日
- 19日（火） 代休日（9/18分）
- 20日（水） 振替休業日（9/16分）
- 21日（木） テスト週間スタート
- 23日（土） 秋分の日
- 25日（月） 振替休業日（9/17分）
- 26日（火） 貧血検査・集金袋配付日
- 28日（木） 中間テスト・委員会  
給食費引落日
- 29日（金） 八戸大使の講演会